

FECHA: SEPTIEMBRE 15 DE 2015

OCHO COLUMNAS / PRIMERAS PLANAS

	"Cayó de un puente con todo y su auto"
	"Necesitará cada "independiente" de 60 mil firmas"
	"Sin aval del INBA en Plaza Independencia"
	"CASI LISTA LA FERIA DE SAN FRANCISCO"
	"¡Blindada!"
	"Operativo de Protección Civil durante festejos patrios"
	"FERIA DE PACHUCA DEJARÁ 200 MDP"
	"Apuesta bancada por quitar el fuero"
	"Caso Narvarte no me preocupa, dice Duarte"
	"Eliminan fondos de moche"
	"Avión presidencial traerá de regreso a mexicanos atacados en Egipto"
	"Confusión sobre la cifra de mexicanos muertos en Egipto"

INSTITUCIONAL

Criterio-Necesitarán de 60 mil firmas los independientes: Alrededor de 60 mil firmas ciudadanas en todo el estado deberán de juntar aquellas y aquellos que aspiren a contender por una candidatura independiente a la gubernatura de Hidalgo en la elección de 2016. Esto como parte de un requisito indispensable, establecido en el artículo 228 del Código Electoral del Estado de Hidalgo, que es juntar las firmas del 3 por ciento del total de ciudadanos en la lista nominal, en un plazo de 70 días. Tomando en cuenta que la actual lista nominal en Hidalgo se aproxima a los 2 millones de electores, ese 3 por ciento asciende a 60 mil rúbricas. Este mismo porcentaje de firmas será solicitado en el caso de las candidaturas independientes a diputados locales y ayuntamientos, tomándose como base el listado nominal de electores correspondientes al distrito o municipio donde se quiera competir, según sea el caso. Se ha previsto que la convocatoria para las candidaturas independientes sea emitida el próximo 1 de octubre por el **Instituto Estatal Electoral**, dando así tiempo para que los interesados reúnan los requisitos del código electoral. A partir del día siguiente de la fecha en que obtengan la calidad de aspirantes, los interesados podrán realizar actos para recabar el porcentaje de apoyo ciudadano utilizando diferentes medios como la radio y la televisión, siempre que los mismos no constituyan actos anticipados de campaña. También estarán permitidas las reuniones públicas, asambleas, marchas y todas aquellas actividades dirigidas a la ciudadanía en general sin transgredir o alterar el orden público. Para los aspirantes a candidatos independientes para el cargo a diputado local, contarán con 45 días, y para los aspirantes a candidato independiente para el cargo de integrantes de los ayuntamientos, contarán con 30 días para reunir las firmas. Se ha previsto que el próximo 15 de diciembre de 2015 arranque formalmente el proceso electoral 2016, a través del cual se elegirá al nuevo gobernador del estado, los 84 presidentes municipales y 30 diputados locales. **(José Antonio Alcaraz, página 04)**

El Sol de Hidalgo-No actualizan prerrogativas a partidos: El **Instituto Estatal Electoral (IEE)** no aplicará este martes los nuevos montos de las prerrogativas que para los partidos políticos se aprobó con la reforma electoral del pasado 13 de julio, toda vez que los nuevos integrantes del **Consejo General**, presidido por **Guillermina Vázquez Benítez**, no han sesionado ordinaria ni extraordinariamente para aprobar el proyecto que dejaron los anteriores integrantes del organismo ciudadanizado. Como se informó, el 13 de julio diputados locales aprobaron enmiendas a las fracciones I y II del artículo del Código Electoral del Estado de Hidalgo, luego que la Suprema Corte de Justicia de la Nación observara una acción de inconstitucionalidad promovida por el Partido Humanista, en cuanto a la fórmula para establecer ese subsidio. Con la nueva fórmula, con la que se precisa la bolsa a repartir (25% del salario mínimo por el número de ciudadanos del padrón electoral) y los porcentajes a distribuir de forma igualitaria (30%) y equitativa por votación (70%) de ese monto total, el PAN, PVEM y PT vieron reducidas sus prerrogativas, mientras que las del resto aumentó. Conforme al proyecto del Consejo General que presidió hasta la semana anterior Mario Pfeiffer Islas, la nueva fórmula impactó negativamente al PAN, PVEM y PT, pues les descontó ocho mil 31.34, 35 mil 647.08 y 45 mil 527.70 pesos mensuales, respectivamente, de los 336 mil 142.44 pesos, 262 mil 263.48 y 204 mil 840 pesos mensuales que percibía cada cual en ese orden. En tanto, al resto de los partidos políticos aumentó la prerrogativa mensual: El PRI, de 665 mil 730 pasaría a recibir 987 mil 81.75 pesos; PRD, de 336 mil 142.44 a 361 mil 447.93; Movimiento Ciudadano, de 58 mil 522 a 147 mil 599.74; Nueva Alianza, de 446 mil 960.88 a 495 mil 742.33, mientras que partidos Humanista, Encuentro Social y Morena pasaron, cada cual, de 44 mil 382 a 57 mil 572.58 pesos. Sin embargo, tanto la reducción como el aumento en este subsidio no lo han recibido los 10 partidos políticos porque el **Consejo General** del **IEE** tampoco ha sesionado para autorizarlos, con todo y que ya quedaron aprobadas por la Junta General Ejecutiva del INE la pérdida del registro nacional del Partido del Trabajo y Partido Humanista, a través de los acuerdos INE/JGE110/2015 e INE/JGE/2015, el pasado 3 de septiembre. **PRERROGATIVAS PENDIENTES DEL PT Y HUMANISTA.** Respeto a esos acuerdos, la propia Junta General Ejecutiva del INE establece en los resolutivos que ambos organismos políticos perderán los derechos y prerrogativas que establece la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos y la Ley General de Partidos Políticos y demás normatividad aplicable, "con excepción de las prerrogativas públicas correspondientes al ejercicio fiscal 2015 que deberán ser entregadas por este Instituto al Interventor respectivo, de conformidad con lo establecido por el artículo 389 del reglamento de Fiscalización". Para conocer cuándo el **IEE** entregará las prerrogativas actualizadas y si ambos acuerdos aplicaba también en los subsidios del PT y Partido Humanista en Hidalgo, ayer se solicitó una entrevista con Guillermina Vázquez a fin de conocer su opinión. Sin embargo, la nueva consejera presidenta del **IEE**, a través de su secretaria, respondió que no daría entrevistas a reporteros sino hasta el próximo jueves. **(Redacción, Ojo Política)**

PARTIDOS POLÍTICOS

Crónica-Buscarían priistas remover el fuero, adelanta Viggiano: Existe disposición del grupo parlamentario del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la LXIII Legislatura para eliminar el fuero constitucional y con ello permitir que diputados, alcaldes, gobernadores y senadores tengan un proceso jurídico sin privilegios, manifestó la representante del distrito de Huejutla, Carolina Viggiano Austria. Uno de los grandes pendientes en la Cámara de Diputados es la discusión sobre la propuesta de eliminar el fuero constitucional a todos los cargos de elección popular y tentativamente considerar una reducción de plurinominales, cuestionada al respecto, la vicecoordinadora de la bancada priista indicó que es posible discutir esos temas en tribuna. "Ahorita nos ocupa el paquete económico, sin duda en particular estoy a favor de revisar temas como la reducción de plurinominales, creo que soy el ejemplo, pues he sido tres veces diputada federal por mayoría relativa, creo que sí necesitamos reducir, quizá no es un impacto importante en el gasto, pero sí agilizaría el trabajo legislativo en comisiones". El año pasado el PRI propuso como pregunta en la consulta ciudadana, que puede efectuarse en los procesos electorales federales, la posible disminución de diputados y senadores de representación proporcional; es decir, eliminar 200 legisladores, así como 32 parlamentarios plurinominales. Sin embargo, la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) rechazó la solicitud, por tanto el grupo parlamentario tricolor tratará de exponer una iniciativa similar en la LXIII Legislatura. En cuanto al fuero, la diputada priista afirmó que el tema requiere una revisión exhaustiva. "Me parece que debemos acotarlo, es un tema importante, hoy vivimos otra época y es importante saber que todos tenemos los mismos derechos, por tratarse de una opinión política o ideológica se debe respetar, pero creo que nadie tiene que gozar de más garantías o mayores derechos, pues todos somos iguales". **(Rosa Gabriela Porter, página 03)**

Crónica-Necesario mejorar a los policías, indica PRD: Impulsará el Partido de la Revolución Democrática (PRD) una policía mejor capacitada con instrumentos y tecnología que permita mejorar su labor, afirmó el diputado Celestino Ábrego. Destacó que la inseguridad y delincuencia son flagelos de los cuales Hidalgo no es ajeno. "El PRD ha señalado en distintos foros que existen algunos delitos que lesionan más que otros a la economía y al patrimonio familiar, como el robo a casa habitación y abigeato, pero es más alarmante la cifra negra de delitos no denunciados que, según la Encuesta Nacional de Victimización y Percepción sobre Seguridad Pública, alcanza 88 por ciento; es decir, por cada 10 delitos cometidos, en ocho no existe denuncia". **(Jocelyn Andrade, página 09)**

Crónica-Multas no demeritan labor del PVEM, asevera Avelino: Golpeteo mediático contra el Partido Verde Ecologista de México (PVEM), desde multas económicas impuestas por autoridades electorales hasta descalificativos contra liderazgos, no afectarán a la cúpula del tucán ni en las prerrogativas que ejercerán el próximo año o hacia la simpatía social, confió el dirigente estatal, Avelino Tovar. El proceso electoral del pasado 7 de junio derivó en un sinnúmero de multas económicas y sanciones contra el partido, principalmente por atentar contra el modelo de comunicación política, supuestas actividades previas a campaña, difusión ilegal de liderazgos, entre otros. Cabe señalar que muchos de estos castigos fueron revocados por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) al considerar que las sanciones rebasaban la facultad del Instituto Nacional Electoral (INE) e incluso por mismas ambigüedades de la legislación. "El tema de las multas fue un capricho de partidos de oposición para presionar al INE, siendo que el Partido Verde viene haciendo estas campañas desde 2009 y 2012, pero fue en 2015 cuando nos multaron, en aquel entonces no tuvimos sanciones por parte del organismo encargado, en ese entonces el Instituto Federal Electoral (IFE)". Lamentó que bajo el argumento de que algunos consejeros electorales federales cambiaron de criterio, el PVEM padeció señalamientos debido al "capricho" de la oposición. Sin embargo, este tema no afectará el desempeño del partido en el proceso electoral de Hidalgo, pues en la entidad la población reconoció el trabajo político de la cúpula, además de que las prerrogativas que ejercerá el siguiente año proceden del financiamiento estatal. **(Rosa Gabriela Porter, página 09)**

El Independiente-Presenta PAN balance sobre seis meses de trabajo: Superar la división que generó la elección de dirigente del Partido Acción Nacional (PAN) y que el comité directivo estatal salga a las regiones de la entidad, son los puntos que destacaron los panistas durante su primer informe semestral de actividades. Esto forma parte de la rendición de cuentas ofrecida a los integrantes del consejo estatal de Acción Nacional en días anteriores. El PAN "ha superado conflictos internos y camina hacia la institucionalidad. Agradezco a todos los consejeros que a pesar de disentir con nuestro proyecto tuvieron la voluntad de construir la comisión permanente", dijo el líder panista Asael Hernández Cerón. "Siempre he reconocido que la diferencia genera conflicto pero si se maneja bien produce fuerza. "No soy presidente de escritorio", dijo. Como parte de la relación con la militancia, Hernández Cerón llevó a cabo más de 720 audiencias en oficina, 45 giras de trabajo en los municipios y mil 500 reuniones con simpatizantes. Como parte de la vida institucional "creamos la jefatura de la oficina de la presidencia, con el fin de adecuar y generar los trabajos de la vida del partido". Durante la elección de diputados federales, Acción Nacional no logró ganar ningún distrito electoral y solo llevó a San Lázaro a Marisol Vargas Bárcena, por la vía de representación proporcional. **(Redacción, página 04)**

El Independiente-Pedirá PRD juicio político contra alcalde: El Partido de la Revolución Democrática (PRD) demandará juicio político en el Congreso local contra el alcalde de Huehuetla Ruperto Manilla Viguera, tras el asesinato de Antonio Quirino, padre del presidente del comité municipal del sol azteca. El Poder Legislativo puede nombrar comisión de legisladores con la finalidad de investigar el homicidio y el desempeño del alcalde priista, luego que el agresor escapó de la Policía municipal. La fracción parlamentaria del sol azteca en el Congreso prepara exhorto para restablecer la seguridad en el municipio y pedir la destitución del director de Seguridad Pública, declaró el líder perredista Ramón Flores Reyes. Como parte del clima de inseguridad, el hijo del presidente municipal disparó arma de fuego durante la noche del domingo. "No es el único caso. Hay un tema permanente de robo y abigeato". Flores Reyes narró que un grupo de jóvenes tomaba fuera de la casa de Antonio Quirino cuando uno de los caballos entró a su hogar, por lo que pidió que lo sacaran pero no le hicieron caso. Fue en busca de la Policía. Montado a caballo, Miguel Santillán, familiar del titular de Obras Públicas municipal, lo alcanzó, lo lazó y arrastró. "Fue un crimen totalmente artero". Anteriormente el sol azteca pidió al gobernador Francisco Olvera Ruiz y al procurador General de Justicia del estado Alejandro Straffon Ortiz castigar a los responsables del asesinato. **(Víctor Valera, página 05)**

Plaza Juárez-Es urgente y necesario "deschuchizar" al PRD: La líder moral del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Teresa Samperio León, señaló que es urgente y necesario "deschuchizar" al partido para que haya acciones concretas y de verdadera reivindicación del Sol Azteca, como se ha planteado en los últimos meses. Samperio León dijo que deberán alinearse todos los elementos necesarios para que Agustín Francisco de Asís Basave Benítez pueda realmente reivindicar al PRD hacia la izquierda y la ideología con la que nació, para apoyar al necesitado y no para que muchos lo vieran como una moneda de cambio. La fundadora del Sol Azteca en Hidalgo enfatizó "al referirme a diversos factores, te puedo nombrar varios, por ejemplo: la modificación del estatuto partidario para que pudiera ser presidente del Sol Azteca a nivel nacional y modificar la antigüedad, Teresa Samperio León ya que de lo contrario habría violaciones estatutarias". De igual forma al ser cuestionada sobre el origen priista del ahora político perredista y que éste tenga que ser la esperanza que se necesita en el partido, apuntó que el origen no importa cuando se tiene clara la ideología de izquierda y los principios fundamentales del PRD. "Agustín Basave es una persona que lo veo como una posibilidad favorable (para dirigir al PRD a nivel nacional), más que un candidato de la Nueva Izquierda, pues pesa más su trayectoria académica que política, y eso le da mayores posibilidades" dijo. Samperio León refirió que al ser un intelectual y un ex rector de una universidad pública debe saber manejarse bien "ahí en donde las ideas florecen, donde coexisten las ideologías, por lo que de mantenerse en esa misma

línea podría ser el actor idóneo para que la izquierda retome sus orígenes". Finalmente, recordó que Cuauhtémoc Cárdenas, Andrés Manuel López Obrador, Porfirio Muñoz Ledo, Eugenia Martínez, llegaron al Sol Azteca provenientes de otros partidos y hasta el momento han desempeñado buenos papeles, por lo que enfatizó el apoyo a Basave Benítez para que el PRD supere esta crisis en la que está hundido en su mayor parte, por la actitud de "Los Chuchos". **(Raúl Pérez, página 5A)**

PLANO ESTATAL

El Independiente-Inaugura DIF Hidalgo primera Feria del Rebozo en Ajacuba: Guadalupe Romero presidenta del DIF Hidalgo acompañó a las mujeres integrantes del grupo Manitas Creativas de Ajacuba, en la inauguración de la primera Feria del Rebozo. Durante su intervención explicó que esta actividad permite conocer las creaciones y el trabajo realizados por este grupo que tiene antigüedad de 19 años y que fue fundado por Cristina Monroy Ávila. Con esta feria, dijo, comparten su esencia y su voluntad, forman parte de las cualidades que hacen definir a Hidalgo como tierra de trabajo. "Personas como ustedes confirman que se trabaja para avanzar, para lograr mayor desarrollo". Mario Pacheco Pérez presidente municipal de Ajacuba, agradeció el apoyo recibido por el DIF estatal. Asimismo solicitó al senador Omar Fayad Meneses y al diputado federal Pedro Noble Monterrubio gestionar recursos para Ajacuba. Cristina Monroy Ávila fundadora de Manitas Creativas y encargada de esta feria narró que el grupo inició en diciembre de 1992, con solo 10 personas; en la actualidad suma 148 integrantes. Agradeció la donación de materiales como hilaza, estambre y mezclilla entregada a través del voluntariado. El rebozo es parte de la indumentaria de las mujeres mexicanas de todos los estratos sociales, se encuentran expresiones de él a lo largo y ancho del país y se le asocia en el mundo como un objeto típico de esta nación. Además está en la música, artes plásticas, danza y vida cotidiana. Adquirió importancia durante el Virreinato, a mediados del siglo XVIII trascendió a todas las clases sociales. Nació como prenda propia de las castas y fue adoptada a través de sus ricos bordados por la clase pudiente, pero para el siglo XIX, tras la lucha de Independencia, se aceptó entre las clases indígenas. **(Redacción, página 19)**

Milenio-Inaugura Guadalupe Romero la primera Feria del Rebozo (Redacción, página 09)

Crónica-Reconoce Romero Trabajo de las mujeres en Ajacuba (Milton Cortés, página 21)

Capital Hidalgo-Impulsan prendas tradicionales con Feria del Rebozo (Ivet Pasquel, página 03)

El Sol de Hidalgo-Guadalupe Romero inauguró la Feria del Rebozo (Redacción, página 10A)

Uno más Uno-Inaugura Guadalupe Romera primera Feria del Rebozo en Ajacuba en Hidalgo (Redacción, página 05)

El Independiente-Alerta Sedesol por estafadores: La Sedesol en Hidalgo informó que los programas operados por esta instancia son gratuitos, por lo que pidió a la ciudadanía reportar cualquier anomalía en las oficinas de la delegación, esto luego que en las colonias Matilde y Palmitas un grupo de estafadores pidieron dinero a vecinos a cambio de beneficios. Además, en la localidad de Téllez, Zempoala, también reportaron la presencia de individuos que persuaden a la población a fin de que paguen 52 pesos, bajo el argumento falso de que tendrán acceso a despensas en el centro comercial Aurrera, por un monto de 7 y 20 mil pesos. La delegación está ubicada en la calle Iglesias número 202, colonia Centro, en Pachuca; o puede comunicarse al (01771) 7132875, 7130166 y 7130257, extensión 41229, de 9 a 18 horas, donde atienden quejas y denuncias. "No permitiremos que engañen, absolutamente todos los programas que se operan, son gratuitos, lo único que se les solicita a beneficiarios son sus documentos de identificación oficial y que cumplan con los requisitos que cada uno de los programas señala, por lo cual, le pedimos a las y los hidalguenses que denuncien estos actos de corrupción", declaró Onésimo Serrano González titular de la secretaría estatal. Exhortó a que la población que entregó papeles y dinero a los embaucadores acuda al Ministerio Público de la PGR, ubicado en la carretera México-Pachuca kilómetro 84.5, Sector Primario, "para iniciar una demanda ante las autoridades correspondientes y evitar que continúen este tipo de prácticas que afectan a los sectores más vulnerables". En la Sedesol Hidalgo solo operan los programas: Opciones productivas, Estancias infantiles, Coinversión social, Seguro de vida para jefas de familia, 3X1 para migrantes, Empleo temporal, pensión para adultos mayores, atención a jornaleros agrícolas y Programa de desarrollo de zonas prioritarias; ninguna despensa es otorgada por este organismo perteneciente al gobierno federal. **(Redacción, página 03)**

Capital Hidalgo-Despensas, detecta SEDESOL fraude a beneficiarios (Esmeralda Canales, página 07)

PLANO MUNICIPAL

Crónica-Exhorta EGS a restaurar los valores cívicos; herencia social: Al conmemorarse el Lunes Cívico Especial en Casa Rule de Pachuca, el alcalde Eleazar García convocó a mantener el respeto y valores patrios, como emblema del desarrollo de la sociedad, con la finalidad de contar con una sociedad más sólida. Ante alumnos del Centro Escolar Hidalgo y del secretario de Educación Pública de la entidad, Mario Cuatempotzo Costeira, el munícipe recordó que en México han existido personajes que han luchado por tener un país mejor, de ahí que estableció que es responsabilidad de la sociedad el corresponder de forma positiva a las gestas heroicas. El presidente municipal expuso que es necesario rescatar los valores cívicos que muchas veces se pierden conforme el paso del tiempo, por lo que consideró que mientras se promueva la enseñanza de los mismos será posible enaltecer la herencia patriota en la ciudad. **(Milton Cortés, página 04)**

Capital Hidalgo-Impulsan 55 mdp para concluir obras en el reloj: El ayuntamiento de Pachuca informó que está a la espera de que el gobierno federal entregue los recursos faltantes para concluir la segunda etapa de la rehabilitación de la Plaza Independencia y entregar la obra a principios de diciembre, lo anterior de acuerdo con las previsiones del alcalde capitalino, Eleazar García. El presidente municipal explicó que todavía restan 55 millones de pesos, provenientes del gobierno federal, recursos que serán utilizados para concluir la obra en Plaza Independencia. Asimismo, Eleazar García explicó que será en diciembre cuando concluyan las obras, según el cronograma de trabajo, por lo que aseguró que los proyectos no se detendrán para que los capitalinos puedan disfrutar de la remodelación de la plancha donde se ubica el Reloj Monumental. El edil de Pachuca explicó que para esta última etapa se requieren ya de los detalles que corresponden al mobiliario público como bancas, butacas, lámparas, entre otros, así como la decoración, proyecto que, dijo, estará listo para fin de año. **(Yina Bautista, página 05)**

Milenio-Esperarán al INBA para concluir obra (Fannia Cadena, página 07)

COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

Milenio-Intelecto opuesto...

Prueba diplomática

Lo ocurrido con los turistas mexicanos en Egipto es sin duda una de las grandes tareas a resolver en estos momentos para el gobierno de nuestro país y más aún, es la primera gran prueba diplomática para la secretaria de Relaciones Exteriores, Claudia Ruiz Massieu, quien ya está en El Cairo con familiares de los afectados y víctimas para intentar aclarar el asunto. Que los confundieron con el Estado Islámico, que entraron a una zona prohibida, que ya venían fuerzas armadas del país árabe persiguiendo a otro convoy con presuntos terroristas, hay versiones de todo tipo y para todos, pero con el mismo final: la muerte de dos compatriotas, las oficiales. Familiares de las víctimas dicen que al menos serían 8 los muertos pero poco o nada se sabe hasta el momento. De las autoridades egipcias, únicamente las disculpas públicas, por la vía diplomáticas, a través de entrevistas en medios de todo el mundo. No dan más datos del por qué mantenían una operación militar en una zona donde supuestamente se permite el turismo como el que realizaban no solo los mexicanos que ahí viajaban sino los de otras nacionalidades. Del asunto es permisible todo menos que sea tomado por partidos políticos, opositores al gobierno u opinantes que sin más den cuenta de las malas acciones que está realizando el Presidente Enrique Peña, su canciller, el embajador de nuestro país en Egipto y todos los que se están involucrando en intentar solucionar el mismo. Lo único claro hasta el momento es que no habrá paz ni justicia para las familias de las víctimas, como en muchos, la mayoría, de los casos que se dan de forma fortuita, extraña, casi metafísica en el país y ahora fuera de él. Egipto sí debe dar respuestas más claras al respecto y para ello no se requiere de la presión de una canciller o un embajador; se debe alzar la voz vía el máximo representante del país, el titular del Ejecutivo, para que directamente sea quien revele la verdadera cuestión de la muerte por ataque aéreo de los connacionales en Medio Oriente. En estas épocas convulsas y de reflexión para el ser humano, donde se están abriendo las puertas de naciones enteras al camino de cientos y miles de personas que migran por la guerra, este tipo de escenarios lo complican todo. ¿Acusaremos de homicidio a los militares de Egipto? ¿Tendrán su castigo allá o querrán llevarlos a un tribunal internacional? Lamentablemente será casi imposible hacer algo al respecto, pues en pleno uso legal y legítimo de su defensa, los milicianos árabes pueden alegar cualquier cosa y nada va a ocurrir. Es por ello que debe apremiar la presión para que el Presidente Peña Nieto hable cuanto antes con quien sea necesario: Estados Unidos, los líderes de países de aquellas regiones, cobrar favores y facturas —ahora sí—después de las visitas a Turquía, a Washington, que sean interlocutores, que apoyen a México y a quienes se vieron afectados por esta penosa y lamentable situación.

(Eduardo González, página 03)

Plaza Juárez-Alfil Negro...

CRESPO DEBE SEGUIR EN EL PRI; SERÍA UN ERROR UN PROCESO DE CAMBIO

Faltan 195 días para el registro del candidato a gobernador, lo que significa en meses unos seis, cosa de nada, en lo político apenas tiempo para la gran decisión de la elección del candidato o candidata sobre todo del PRI, que sigue siendo, el partido a vencer, por su historia, su fuerza y su presencia en el estado que parece garantizarle para el 5 de junio del 2016 una nueva victoria electoral. Es cierto que en todos los partidos hay signos de que se mueven para la elección de sus gallos, pero hay noticias poco alentadoras de que puedan dar batalla en contra del ejército tricolor. El PRD por ejemplo parece que llevará como abanderado al senador ISIDRO PREDRAZA que no es mala apuesta, aunque su petición de que todas las fuerzas de izquierda se le sumen para poder ganar seguramente será un llamado que se pierda en el desierto, pues difícilmente el FDH de Guadarrama se pondrá a sus órdenes, y menos la CODUC de Luciano Cornejo y ni se diga las huestes de Isabel Godínez Granillo o la Izquierda Democrática de Hugo Jaciel. Las tribus del PRD en Hidalgo impedirán seguramente que ISIDRO pueda

ser un candidato fuerte, si es que lo es. En el PAN son tantos los que se han apuntado que parece fila para las tortillas. ERICK MARTE y sus espectaculares, así como sus inversiones en la compra de publicidad en diarios locales, JULIO SOTO alcalde de Tulancingo que sueña con el cuarto piso de palacio de gobierno seguramente con base en un gobierno que debe pensar que es modelo en el país; DANIEL LUDLOW que ya dijo que va por la gubernatura y por la candidatura azul con el derecho que le da su partido; Súmele al presidente del PAN don ASael HERÁNDEZ que también aspira a ser candidato a gobernador y con todo derecho para ver que de parte de este partido son muchos los que quieren ir a la batalla, aunque la verdad ninguno con la fuerza como para vencer en el campo de batalla al PRI. Por lo menos es lo que se ve, se notan ansiosos, pero si acaso para diputados a lo más. Otra cosa son los anuncios previos de alianzas entre estos dos partidos para ir a la batalla de junio del 2016, en bola contra el PRI, aunque se ve difícil después de la derrota que sufrieron con OSORIO, pero dicen que a lo mejor. Cambian las posibilidades con los INDEPENDIENTES que ya pueden aparecer, pero que una vez que el Congreso los "candadeó", como que perdieron su fuerza de arma de los resentidos o de proyecto de años de grupos grillos que pensaron usarlos para darle en la suya a los tricolores. Uno de los más afectados dicen es Sosa Castelán el señor de las Redes que tenía todo listo para brincar a la palestra con su propio partido, dinero y medios de comunicación suyos de su propiedad para dar la pelea. Y a la mera hora, por cuestiones legales parece que será para la otra. Así es esto del abarrotero....

EN EL PRI...

Parece que todo está decidido. Que ya hay candidata. Es lo que dicen los signos y que la historia del poder en Hidalgo dará un vuelco porque será la primera gobernadora en 146 años. Es lo que se ve, pero no es un dogma, porque de aquí a 195 días pueden cambiar las cosas, y del plato a la boca. Etc. Etc. Lo cierto es que el partido del Colosio debe o debía decidir también el relevo de RICARDO CRESPO en la dirigencia del Comité Directivo Estatal. Y todo hace suponer que no habrá cambio y que RC se mantendrá al frente del partido, por lo menos hasta que termine la madre de todas las elecciones del 5 de junio del 2016. Y si el PRI procede así actuaría de manera razonable, porque entrar en estas fechas en un proceso de renovación provocaría desgastes innecesarios en un partido que ha actuado como una maquinaria perfecta y de ello dan prueba los resultados bajo la mano firme de RC, aunque tampoco le vendrían mal algunos ajustes para llegar al 5-VI-2016 hecho un tanque de guerra sacudiéndose a los inútiles. Es cierto que varios priístas han manifestado sus deseos de dirigir al partido, pero los sensatos como ROBERTO PEDRAZA han manifestado también que un proceso de renovación para estas horas es tardío y con posibilidades de afectación a la vida del partido, aunque algunos de los suspirantes no quitan el dedo del renglón como MIRNA HERNÁNDEZ que con uñas y dientes busca la presidencia después de un paso gris como diputada federal. Lo sensato parece que RICARDO CRESPO se mantenga al frente del PRI. Pero esto lo deciden los priístas... Ellos sabrán....

(Adalberto Peralta, página 02A)**Capital Hidalgo...****Ernesto Gil, una trayectoria completa**

Hace dos años y algunos meses, me cuestioné, sin compartir mi duda, el porqué de la llegada de Ernesto Gil Elorduy al Congreso del Estado. La postulación como candidato a diputado plurinominal que su partido, el Revolucionario Institucional, hizo de su persona, regresó a Gil Elorduy a las denominadas "grandes ligas" de la política hidalguense, en las que prácticamente siempre ha permanecido. El tiempo me dio la razón, como consecuencia de haber obtenido la curul, el experimentado político era, indudablemente, la figura más viable para coordinar los trabajos de la actual legislatura hidalguense, sin embargo, su estatura y trayectoria, daban para mucho más que esta responsabilidad. Una vez que ha transcurrido el quinto informe y que a "valores entendidos" ha comenzado la carrera por la gubernatura, Ernesto Gil Elorduy debe ser incluido con suficientes razones y elementos de sobra. Cuando las cúpulas tricolores procedan a la decisión correspondiente, habrán de valorar en los "suspirantes" la trayectoria, sus positivos, negativos y, ante todo, su institucionalidad, por eso es que Gil Elorduy debe ser incluido, de la lista, entre los primeros. Diputado federal, alcalde de Pachuca, senador de la República, presidente del PRI, secretario de Educación, diputado local, coordinador del Congreso, secretario de Gobierno, integrante de la COFETEL, entre otros cargos, son parte del extenso currículum de Ernesto Gil Elorduy, elementos suficientes para considerarlo en la carrera por la gubernatura. Amén de la trayectoria de los "suspirantes", los responsables de las decisiones tendrán que valorar otros aspectos, pues la institucionalidad es un elemento que cuenta. Serenidad y prudencia, ha sido el llamado que el gobernador Olvera hizo en su quinto informe, virtudes que difícilmente se asoman en la clase política, pero que Ernesto Gil Elorduy carga desde siempre en su portafolios. La carrera ya comenzó.

(Edmundo Pineda, página 07)

Crónica-Balcón Político...

El calendario electoral y los nuevos escenarios

Ya quienes están interesados en estos menesteres saben que hay elecciones el próximo año y que se renovarán los Poderes Ejecutivo, Legislativo y los 84 ayuntamientos. También saben que los comicios serán el primer domingo de julio. De ahí se desprenden ya los posibles escenarios que en cada partido político se plantean de cara a esta contienda, singular por ser la primera y la única en que se juntan tres procesos en una sola jornada electoral. Pero antes de todo ello habrá que echar un vistazo a las modificaciones hechas a la ley electoral, al tema de la redistribución y al calendario de cada uno de los procesos. Primero hay que considerar que los ajustes hechos a la ley en una mañana de viernes, de manera muy discreta, prácticamente hicieron inviables las candidaturas ciudadanas o independientes, al menos para el caso de los aspirantes a la candidatura al gobierno estatal, pues se les colocan una serie de candados prácticamente insalvables. La credibilidad de los nuevos (salvo uno de ellos) del **Instituto Estatal Electoral**, también estará en juego, una vez que han sido nombrados los siete nuevos consejeros, entre ellos **Guillermina Vázquez**, quien será la presidenta del organismo electoral y, dicen sus críticos, tuvo serios problemas para superar la última etapa del proceso de selección, que fue la entrevista. Otro de ellos lleva en su pecho tatuado el símbolo del PRI; otro más llegó de rebote al organismo anterior y esta vez se ganó su designación, pese a que hubo aspirantes con mayores cualidades y capacidades. Por lo pronto los tres procesos comenzarán el 15 de diciembre, con la instalación del consejo general del **IEEH** las campañas de candidatos a gobernador serán del 1 de abril al 1 de junio; para diputados del 3 de abril al 1 de junio; y para alcaldes del 23 de abril al 1 de junio. En otro espacio veremos los tiempos de precampañas, registros de candidatos, precampañas, intercampañas y, sobre todo, los nombres que se den a conocer para cada caso.

(Carlos Camacho, página 03)

Criterio-La Silla...

La diputada Carmen Salinas

Pueden meterse las firmas por el trasero, o por donde más les quepa. Ésa fue la respuesta que la diputada federal priísta Carmen Salinas dio cuando le preguntaron sobre la recolección de firmas para retirarle su diputación. No me sorprende la repuesta. Así ha sido siempre Carmen Salinas y a todos les divertían sus palabrotas cuando aparecía en teatro y cine. Lo que me sorprende es que en las redes sociales se indignen ahora cuando antes todo era risas y diversión con ella. Dejaré de lado el hecho de que juntar firmas para quitarle la diputación es un ejercicio inútil, pues aunque todos los mexicanos apoyen la propuesta, es diputada federal por tres años y nadie puede evitar eso. La pregunta es, en todo caso, a quién representa la diputada Carmen Salinas. La primera respuesta es que representa al PRI, el partido que le regaló la candidatura por la vía de la representación proporcional. Fue la dirigencia nacional de ese partido la que la impulsó y acomodó en la lista. Que con su pan se coman su actuación. También representa Carmen Salinas a los actores de México. Ésa fue, con seguridad, la razón por la cual su partido la llevó a la Cámara de Diputados. Habrá que ver, con el paso del tiempo, qué papel desempeñó como legisladora de un gremio que desde hace años tiene a un diputado o diputada en la cámara. Una tercera respuesta me lleva a decir que Carmen Salinas representa en San Lázaro a todos aquellos que hacían y hacen bromas con su imagen. No en balde es (¿o era?) la reina de los memes... ¡Ay, mijito...!

(Manuel Baeza, página 03)

Criterio-Todo por su nombre...

Legisladores inconstitucionales

Resulta incomprensible que la historia de un pueblo sea plasmada por funcionarios que tengan un grave problema de comunicación, que producto de su bajo grado de perfil intelectual cuenten la historia legislativa a medias y sin claridad, mostrando una ambigüedad en sus boletines tan semejantes a las leyes, lo que hace un coctel altamente lesivo para la democracia. La obra intelectual producida a lo largo de la vida pública de Ernesto Gil Elorduy se pone en duda, sobre todo porque en su papel de coordinador de la Cámara de Diputados es el responsable de cuanto se dice y hace en ese lugar. Al intentar entender las reformas a la legislación electoral sobre las candidaturas independientes, sólo encontré esto en el boletín informativo: "En su lectura, el legislador local del Partido Nueva Alianza (PNA), Víctor Trejo Carpio, expresó que la reforma al artículo 247 se estableció que los dirigentes de los partidos políticos no podrán solicitar su registro como Candidatos Independientes, a menos que se separen de su cargo partidista con tres años de anticipación al momento de

solicitar su registro". "Asimismo, no podrán solicitar su registro como Candidatos Independientes los ciudadanos que participaron en algún procedimiento interno de selección de candidatos de algún partido político, dentro de los dos procesos locales electorales inmediatos anteriores y que en el proceso actual aspiren a obtener una candidatura independiente". Estas líneas muestran la incomprensible lectura, algo muy parecido a la intención que muestran los diputados al querer chamaquear la lógica legal y arriesgar que la Suprema Corte de Justicia mandate rectificar de nueva cuenta sus decisiones por inconstitucionales. Hace algunos meses el Poder Legislativo fue exhibido por esa actitud hasta displicente y sobrada, que los mostró como una legislación violatoria de la Carta Magna, al hacer sus cuentas a la ranchera sin tomar en cuenta los lineamientos fijados por la reforma electoral. Y aun cuando pretendieron corregir, la afrenta sigue vigente y será de nueva cuenta reculada por la SCJN para que haya un reparto de recursos que fomente la democracia en una entidad que por ocho décadas sufre gobiernos priístas. Ahora con esto de las candidaturas independientes atendieron los legisladores la voz del amo y se fueron por la libre colocando candados para evitar que los priístas arrepentidos busquen alcanzar sus aspiraciones por la libre. Esta nueva disposición, al igual que en otros seis entidades del país, ya fue calificada como anticonstitucional por su propia naturaleza y no tardará mucho que la Suprema Corte levante la voz. Y esto, gracias a que los diputados no se han encargado de leer los periódicos donde se habla de asuntos semejantes en otras entidades, donde se plantea hasta la existencia de jurisprudencia que echará por tierra sus votos por la democracia. Sólo será cuestión de días para que de nueva cuenta los diputados chafas de Hidalgo sean llamados al banquillo de los castigos para que aprendan a por lo menos leer lo que votan, al menos. Ya de manera general, este tipo de incidentes nos muestra el perfil legislativo, la baja productividad, el exceso de consultores externos, los obsesos departamentos de prensa y difusión, así como la ausencia de un trabajo de equipo.

(Jorge Martínez, página 03).

Milenio-Pájaro Carpintero...

:Que En Huehuetla, la población ya se le volteó al presidente municipal Ruperto Manilla Vigueras y al secretario de Obras local, Javier Santillán Melo a quienes acusan de abuso de autoridad, golpes y hasta muerte de personas como la ocurrida el viernes pasado con el señor Antonio Quirino Santiago a quien atropellaron familiares de los políticos y huyeron sin que hasta el momento se haya dado información, ni solución a la problemática de la familia afectada. La alcaldía ya está tomada y ayer se encendieron los ánimos por lo que ya se canceló el Grito de Independencia y hasta hubo suspensión de clases.

:Que Hablando del conflicto en la Otomí-Tepehua, ayer ningún funcionario del área de Gobierno dio certeza sobre lo ocurrido en la zona, pues se alegó que estaban desplegados en diversos puntos de otros municipios para verificar las condiciones de seguridad de los festejos; no estaría mal que atendieran en Huehuetla pues versiones en la zona que han podido comunicarse a Pachuca y de docentes que fueron regresados a sus sitios de origen detallan que el asunto no es menor y puede agriar el ¡Viva México!

:Que Al que ayer hicieron sudar la gota gorda y no por ejercicio fue al director del Instituto Hidalguense del Deporte, Salvador Franco, a quien cuestionaron por no predicar con el ejemplo, esto porque pocas veces se le ve en los eventos que su dependencia promociona como lo son las carreras atléticas, los torneos de diversas disciplinas y solo está en las inauguraciones y cortes de listones para luego emprender la huida a mejores destinos. Ante el señalamiento, Franco no le quedó más que prometer que hará más ejercicio.

:Que Ayer fue el último día de las tiendas del ISSSTE en Hidalgo, pues por reingeniería de la dependencia se determinó no abrir más las sucursales de Pachuca, Mixquiahuala y Huichapan, así como la farmacia que se encontraba afuera del Hospital Columba Rivera Osorio y solo dejarán abierta temporalmente la ubicada en Huejutla. El delegado Jorge Islas, manifestó que el personal de las tiendas será reubicado o en casos específicos podrán jubilarse.

(Redacción, página 03)

Milenio-Las perlas...

"En todo caso le diría a Pemex que si ellos ahora no tienen la capacidad instalada para cuidar sus ductos e infraestructura, que dentro de esas reformas que se hablan busquen tener ese recurso (económico) para que Pemex se haga responsable de sus instalaciones"

Fernando Miranda Torres

EDIL DE TEPEJI SOBRE VIGILANCIA DE DUCTOS

"Para el gobernador José Francisco Olvera Ruiz forman parte de las cualidades que hacen definir a Hidalgo como una tierra de trabajo, personas como ustedes las que confirman que se trabaja para avanzar, para lograr un mayor desarrollo y crecer como personas"

Guadalupe Romero Delgado

TITULAR DE DIFH SOBRE APOYO A HIDALGUENSES

"Porque las personas tanto del SNTE como de la SEPH me decían que de parte de quién iba, que si había participado en los movimientos, que si había apoyado al partido, que cuántas veces había estado en apoyo a la delegación sindical, que me espere"

Aldo Alan Vera Ramírez

MAESTRO SIN PLAZA EN HIDALGO

(Redacción, página 03)

Criterio-Se dice que...

que al interior del Comité Directivo Estatal del Partido Acción Nacional muchos de los integrantes dicen que las indicaciones que provienen de la dirigencia nacional dejan sentir que el expresidente Gustavo Madero es quien realmente sigue ordenando lo que se tiene que hacer. Y es que las instrucciones, tanto para Asael Hernández Cerón como de los demás integrantes del comité estatal, llevan el sello que Madero ha impuesto desde hace buen rato, en la forma de trabajar, situación que sigue vigente, sin que su actual dirigente, Ricardo Anaya, haya logrado imponer su estilo.

que este lunes Pachuca tuvo el nada grato orgullo de convertirse en el macro establo más grande de México, pues la Asociación de Charros tuvo la ocurrencia de realizar por segundo año consecutivo una larga cabalgata que atravesó la ciudad de centro a sur, y donde al paso de los caballos fueron batiendo el pavimento de estiércol, con la pestilencia correspondiente. A ver si el próximo año los dueños de los caballos al menos llevan su bolsita, como ocurre con los propietarios de mascotas.

que Mario Vera García, hijo de la exlideresa de la Sección XV del SNTE, denunció que su madre ha sido víctima de varios atentados en su contra provenientes de una persona señalada únicamente como Laura "N", interna acusada por secuestro y diversos delitos; la última vez que Mirna García supuestamente sufrió un atentado fue en el área de regaderas, cuando Laura "N" intentó sofocarla con una toalla. Vera García ha interpuesto varias denuncias ante derechos humanos y acusó que son varias la veces que su madre ha ingresado al Elefante Blanco (lugar de castigo) sin que a sus agresores se les vea en la misma situación. ¿Será?

que esta noche patria los ilustres personajes del Consejo Supremo Hñahñu, Roberto y Héctor Pedraza, darán el grito de independencia fuera del país. El primero, quien es titular de la secretaría de Turismo de Hidalgo y fundador de este consejo, lo hará en Panamá, donde andará de gira turística promoviendo al estado. Mientras, el diputado de Ixmiquilpan lo hará con más clase, desde Milán, Italia, donde asistirá a la sexta edición del Congreso Mundial de Ingenieros Agrónomos.

que todo está listo para que esta noche miles y miles de hidalguenses participen en el tradicional Grito, que en Pachuca estará encabezado por el gobernador Francisco Olvera, y en los municipios por los alcaldes. Luego, habrá fiesta gran parte de la noche, si no es que toda. ¡Felicidades!

(Redacción, página 03)

Independiente-El Socavón...

Huehuetla ya es un foco rojo que exige atención inmediata.

(Redacción, página web)

La Crónica de Hoy-La Esquina...

De cara a las próximas elecciones los legisladores priistas de la entidad en San Lázaro no pierden el tiempo y lanzan una apuesta con aroma a populismo pues pretenden, según ellos, suprimir uno de los cánceres más dolorosos que ha padecido el país, como lo es el fuero. Las intenciones y el discurso por supuesto que resulta hasta emocionante, pero de ahí a lograr erradicarlo es demasiada la distancia. Para Carolina Viggiano es un tema que puede discutirse.

(Redacción, primera plana)

La Crónica de Hoy-Arriba...

Arriba-Mario Souverbille: Impulsa el funcionario, desde su responsabilidad como coordinador general Jurídico del gobierno estatal, el denominado Mes del Testamento para que la población hidalguense conozca y adquiera conciencia sobre la importancia de contar con este documento que brinda certeza a las familias. Souverbille González apuesta además por redoblar y encabezar diversos esfuerzos en las materias del derecho que bien conoce.

Abajo-Amalia Valencia: Muy poco puede decirse sobre la alcaldesa de Villa de Tezontepec, salvo que sean cuestiones negativas, pues su labor al frente del ayuntamiento deja mucho que desear, sobre todo cuando se refiere a obra pública y atención a las necesidades de sus representados. A Valencia Lucio habrá que verse ahora en su informe de actividades para saber si hay algo rescatable.

(Redacción, página 02)

La Crónica de Hoy-Grillerías...

DESCANSO

El gobierno del estado de Hidalgo confirmó que con motivo de las fiestas patrias otorgará dos días de descanso a todos los empleados que integran el sistema burocrático de la entidad. La Secretaría de Seguridad Pública será la única dependencia que mantenga a todo su personal activo durante las celebraciones, lo mismo que los servicios de salud. La recomendación de las autoridades es evitar el consumo de alcohol y mezclarlo con el volante, ya que es en estas fechas cuando precisamente aumentan de manera considerable los accidentes viales ligados a dicha mancuerna mortal, además de poner en peligro la vida de otras personas que pueden sufrir las consecuencias.

DIARIO

Por ser el 16 de septiembre día de descanso obligatorio, **La Crónica de Hoy en Hidalgo descansará para reaparecer el 17 de septiembre de forma normal. Informamos a nuestros lectores sobre este descanso al tiempo que refrendamos nuestro compromiso para mantenerlos informados de manera puntual** sobre el diario acontecer en la entidad.

MENSAJE

El gobernador de Hidalgo, **Francisco Olvera Ruiz, le marcó ya al alcalde de Mineral de la Reforma, Filiberto Hernández, un mensaje muy claro sobre lo que piensa de su actuación como servidor público al no asistir a la ceremonia del 4º informe de actividades municipales ni a la inauguración de su feria anual. Las autoridades políticas y partidistas manifiestan su rechazo a la actuación del presidente municipal, ya que las quejas en su contra simplemente desbordaron los límites** de lo aceptable y ponen en riesgo el panorama político de cara a las elecciones concurrentes del próximo año.

(Redacción, página 02)

El Sol de Hidalgo-Los Políticos...

No a golpes bajos electorales

OBSERVADORES políticos, dirigentes partidistas y funcionarios públicos prevén tranquilidad durante los procesos de selección interna de candidatos y en las todavía lejanas campañas electorales que se verificarán después del primer trimestre del año entrante. **EN EL PRI** contribuirá en mucho el llamado que hizo el gobernador Francisco Olvera a los aspirantes para que aguarden los tiempos con objeto de mantener la armonía. **EN LO GENERAL**, no se esperan incidentes de relevancia durante el extenso trayecto rumbo al primer domingo de junio de 2016. **EN ESO COINCIDE** el secretario de Gobierno, Salvador Elguero Molina, quien dijo que en su momento se instalaría una mesa de diálogo directo con los partidos políticos. **CONTESTANDO** a interrogantes de prensa, expuso se espera que no se produzcan golpes bajos ni guerra sucia entre los adversarios. **PERO NO DESCARTÓ QUE ALGUNOS** de los llamados actores políticos no colaboren en el propósito de evitar descalificaciones y enconos. "**EFFECTIVAMENTE**, nosotros, desde el Gobierno del Estado, estamos haciendo ese llamado para que las actividades se desarrollen en paz, armonía y respeto". **AÚN NO ARRANCAN** siquiera los procesos internos de selección de aspirantes a diputados locales, presidentes municipales y gobernador. **EN TANTO**, es innegable que ya existe el interés y la expectación en los institutos políticos porque se acerca el momento de las postulaciones en enero de 2016, de acuerdo con el calendario que ha fijado el Consejo General del Instituto Estatal Electoral, donde Guillermina Vázquez Benítez se estrena como presidenta. "**ESPEREMOS QUE SE** den las condiciones para evitar en lo posible la guerra sucia y que, al contrario, prevalezcan esencialmente las propuestas", respondió el funcionario. **HIDALGO**, dijo, es referente nacional en cuanto al desarrollo pacífico de elecciones. **CON TODO, ES PERMANENTE** el exhorto para que los aspirantes respeten reglas y abonen al clima de armonía política en el estado. **UNA VEZ QUE** se inicien las campañas el año entrante, se prevé que se mantenga el mismo contexto, porque "lo que quiere la gente son propuestas para mejorar", agregó Elguero Molina. **ACTUALMENTE**, y eso se mantiene a la vista de todos, las aguas electorales están bastante tranquilas y se mantienen a la espera de selección interna de candidatos los dirigentes partidistas Ricardo Anaya, Manlio Fabio Beltrones, Carlos Navarrete y Luis Castro Obregón, entre otros, del PAN, PRI, PRD y Panal. **SE HAN PRENDIDO** alertas rojas en dos reclusorios de Hidalgo. **PRIMERO POR** fuga de tres internos del penal de Tizayuca, Hidalgo, que desde hace cosa de 20 años acusa sobrepoblación. **UN HECHO** se produjo apenas el viernes pasado cuando un interno en Tula acuchilló a su esposa, en la visita conyugal, además de que intentó suicidarse. Ha llamado la atención de los medios de comunicación porque después de los sangrientos acontecimientos, quedó de manifiesto que las visitas se permiten en un horario holgado, es decir, toda la noche y durante la semana entera, es decir, parece no haber orden ni restricciones. Además, salta que no hay revisiones a los reos, pues el homicida tenía en su poder un cuchillo de cocina con que dio muerte a la mujer. **POR OTRO LADO**, también fue noticia de primera plana la evasión de tres reos del penal de Tizayuca. **ES POSIBLE** que se rediseñen las estrategias en los centros de readaptación social como lo han pedido el ombudsman José Alfredo Sepúlveda y el primer visitador de la Comisión de los Derechos Humanos del Estado, Humberto Vieyra Alamilla.

(Alejandro Sierra, página 06A)

PLANO NACIONAL

El Universal-Caso Narvarte no me preocupa, dice Duarte: En entrevista con EL UNIVERSAL, el mandatario niega que él o su gobierno estén detrás de alguno de los 12 asesinatos de periodistas que se han registrado en la entidad, del mismo modo que asegura no tener nada que ver con los homicidios del fotorreportero Rubén Espinosa y de la activista Nadia Vera, quienes junto con otras tres mujeres fueron asesinados en un departamento de la colonia Narvarte, en la ciudad de México, el pasado 31 de julio. Desde los primeros minutos en que se supo del asesinato de Rubén Espinosa, en redes sociales y algunos medios de comunicación se hizo un juicio inmediato en el que el gobernador Duarte era señalado como culpable. En la conversación con El Gran Diario de México, asegura: "Es claro y evidente que no tengo absolutamente nada que ver con este caso. Esto evidentemente, por los datos duros, tiene que ver con otras acciones que no tienen que ver con el ejercicio periodístico, ni profesional al cual Rubén Espinosa se dedicaba. Yo creo que es una situación lamentable". Duarte de Ochoa asegura que este es un tema que ha cobrado relevancia en el Distrito Federal y tiene menos en la sociedad veracruzana. De hecho, dice que no es un tema que le preocupe. El caso Narvarte no me preocupa, no es algo que me vaya a marcar. ¿Por qué? Pues porque no tengo absolutamente nada que ver. Ojalá y el caso Narvarte fuera mi principal problema, tengo problemas mucho mayores. Explica que de los 12 casos de periodistas asesinados ocho han sido atraídos por la Procuraduría General de la República (PGR), pues las investigaciones llevan hacia elementos relacionados con el crimen organizado. En otros tres, investigados en el fuero local, hay detenidos sujetos a proceso y en otro, el más reciente, la indagatoria se encuentra en curso. Sin embargo, resalta que en ninguno hay algún elemento que haga presumir la intervención de su administración o del propio gobernador en los crímenes. "Todo mundo ha hablado de las muertes de periodistas en Veracruz,

pero en ninguno de los casos ninguno de los periodistas ha publicado, ha escrito o ha generado alguna nota o comentario que vaya en contra de mi administración ni de mi persona, es decir, en ninguno de los casos hay una vinculación directa del móvil que tenga que ver con mi gobierno y la situación que lamentablemente privó de su vida a esos periodistas. En ninguno de los casos existe un tema que tenga que ver con la participación del gobierno que mejoro encabezar ni, por supuesto, de un servidor. Lo que sí existe, y ese es el único nexo que me une a estos lamentables acontecimientos, es que se suscitaron en el tiempo en que yo soy gobernador del estado". Sobre Rubén Espinosa, asegura que era "un muy buen fotógrafo" que trabajó para su campaña y que nunca le tomó una fotografía que le molestara o no le haya gustado. **Veracruz y la libertad de expresión.** Se dice que Veracruz es un estado peligroso para ejercer el periodismo. Se dice que Veracruz es un estado donde los periodistas pueden tener una vida muy complicada y donde hay muchas posibilidades de que les pase algo malo. ¿Cuál es su reflexión al respecto? —Que es una contradicción decir que Veracruz es el peor estado para ejercer el periodismo cuando es la entidad de la República Mexicana en la que más periodistas existen, en donde más medios de comunicación hay. Pongo nada más datos duros: se tiene una estimación de una plantilla laboral, entre periodistas, locutores, reporteros, fotógrafos y demás trabajadores de los medios de comunicación de alrededor de ocho mil personas. Hay más de mil medios de comunicación locales en el estado; tan sólo en radio tenemos 159 estaciones. Tenemos más de 500 medios impresos en el estado de Veracruz, locales, regionales y estatales; más de 500 sitios web, páginas de internet que publican diariamente noticias. En lo que se refiere a televisión, tenemos 70 televisoras: tres con programación abierta y 67 televisoras por cable, lo que hace un estado altamente rico en participación de los medios de comunicación. Los veracruzanos históricamente somos una sociedad muy comunicativa, ávida de estar informada y sobre todo bien informada. Somos el estado donde hay más periodismo en la República Mexicana. La primera facultad del periodismo profesionalmente hablando se establece en el estado de Veracruz. El ejercicio periodístico es parte de nuestra identidad, de nuestra idiosincrasia. Por ello es que resulta verdaderamente contradictorio decir que Veracruz es un estado donde no se puede ejercer el periodismo cuando somos el estado que más periodistas y medios de comunicación tiene. En torno al tema de la libertad de expresión, basta tan sólo pararse en un quiosco a ver los medios de comunicación que existen en el estado para darse cuenta de la total y plena libertad de expresión que existe en Veracruz. **(Carlos Benavides, primera plana)**

La Jornada-Confusión sobre la cifra de mexicanos muertos en Egipto: Las autoridades egipcias aseguraron ayer que de las 12 personas que murieron el pasado domingo en un ataque que por error realizó el ejército egipcio en el desierto en el oeste del país, ocho eran turistas mexicanos. Ese fue el número que retomaron las agencias noticiosas internacionales, mientras el embajador de México en Egipto, Jorge Álvarez Fuentes, sostuvo que fueron dos los fallecidos confirmados y los identificó como Luis Barajas Fernández y María de Lourdes Fernández Rubio. Además, de acuerdo con Ap, el diplomático dijo que otros seis mexicanos están heridos, por lo que habría al menos cinco personas cuyo paradero se desconoce. Y es que hasta este lunes tampoco había certeza sobre si eran 14 o 15 individuos los que formaban parte del grupo. A estas discrepancias se sumaron las versiones sobre si los turistas se encontraban en un lugar prohibido o no. Las autoridades del país árabe indicaron que el grupo de paseantes no tenía permiso para estar en el área, donde hay presencia de extremistas, pero tampoco dieron una versión completa del incidente. Notimex y Ap retomaron las declaraciones del vocero del Ministerio de Turismo de Egipto, Rasha Al-Azayzee, de que los mexicanos estaban en zona prohibida para civiles. Dijo a la Agencia de Noticias de Medio Oriente que los vehículos utilizados por los turistas no estaban en regla, ni contaban con los permisos necesarios para emprender un safari por el desierto occidental. Un despacho de Afp refiere que Bahariya, adonde viajaban los visitantes, es uno de los oasis más visitados en el desierto occidental de Egipto. El ataque a los visitantes mexicanos propinó otro duro golpe a los esfuerzos de El Cairo por proyectar una imagen de estabilidad, mientras combate a una insurgencia cada vez más poderosa, reconocieron autoridades egipcias. **Fuego por aire y tierra.** Sobrevivientes dijeron que su grupo fue bombardeado desde un avión y helicópteros. Cuando parte del convoy de turistas intentó escapar, otros agentes de seguridad les dispararon en tierra, detallaron fuentes de seguridad egipcias. Respecto del lugar en que ocurrieron los hechos, el presidente del sindicato de guías turísticos egipcio, Hassan al Nahla, aseguró que es un punto panorámico popular donde es habitual detenerse. Dijo a la cadena televisiva egipcia CBC: Como guía, si estoy pasando por allí, tengo que parar (. . .) para que la gente pueda tomar fotos. También resaltó que el grupo pasó los puestos de control sin que nadie lo alertara de alguna operación militar en su ruta. En tanto, Muhammad Salamah, sobrino de un guía turístico muerto en el ataque, dijo a CBC: No sabíamos que era un área prohibida. En tanto, el ministro de Exteriores de Egipto, Sameh Shukri, habló por teléfono con su contraparte mexicana, Claudia Ruiz Massieu, para explicar que los turistas estaban en una zona restringida y que el ejército y la policía estaban persiguiendo a milicianos que iban en camionetas similares a las de los turistas. Por su parte, la embajada de México en El Cairo anunció la cancelación del festejo por el Día de la Independencia programada para el martes en esa sede. **Apoyo incondicional.** El primer ministro interino de Egipto, Ibrahim Mehleb, visitó a los heridos y les brindó su apoyo incondicional. En el hospital Dal al-Fouad, la vocera Mona el-Bakri, informó que dos de los mexicanos lesionados también tienen nacionalidad -estadunidense. Otra versión sobre lo acontecido retomó las declaraciones de Hamada Hashem, guía del desierto que vive en una villa cercana y fue testigo del ataque. Dijo que al parecer estaba relacionado con el secuestro de un residente llamado Salé Qassim Said, por milicianos dos días antes. Hashem relató que la policía y gente de la

localidad, él incluido, montaron una operación de rescate, pero que extremistas fuertemente armados los expulsaron. Entonces la policía pidió al ejército que se involucrara. El domingo, el grupo egipcio afiliado al Estado Islámico circuló fotos de supuestos enfrentamientos con fuerzas de seguridad y lo que al parecer era sangre de Said, a quien acusaron de ser espía de los servicios de seguridad, según el Grupo de Inteligencia SITE, grupo estadounidense que monitorea sitios web de extremistas. **(Ap, Reuters, Dpa, Afp y Notimex, primera plana)**

Excelsior-Avión presidencial traerá de regreso a mexicanos atacados en Egipto: El Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, instruyó a hacer uso del avión presidencial TP-01 para trasladar de Egipto a México a los turistas nacionales que fueron víctimas de una agresión armada por parte del Ejército de ese país el domingo pasado, a 300 kilómetros de El Cairo. A través de su cuenta de Twitter, el mandatario dio a conocer esta medida. En un segundo mensaje, informó que como pasajeros viajan siete familiares directos de los mexicanos que enfrentaron estos hechos violentos. Afirmó que "hoy en Egipto hay compatriotas en extrema dificultad, y el @GobMX estará ahí para apoyarlos y respaldarlos". Finalmente, en un cuarto mensaje en esta red social, el presidente Peña Nieto explicó que la canciller Claudia Ruiz Massieu estará al frente de esta misión diplomática. El titular del Ejecutivo Federal pidió a la canciller mexicana mantenerlo informado en todo momento sobre el apoyo a las víctimas y el avance en las investigaciones. El avión Presidente Juárez partió minutos después de las 23:00 horas de este lunes, del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) rumbo a El Cairo, en un vuelo de aproximadamente 16 horas con un par de escalas para reabastecer combustible. **(Enrique Sánchez, primera plana)**

COLUMNAS POLÍTICAS NACIONALES

Milenio-Asalto a la razón...

Luces en la noche del caso Iguala

En vez de patear contra el informe de los expertos independientes de la CIDH, la PGR lo incorpora a su averiguación y el subsecretario de Derechos Humanos, Roberto Campa, anuncia en Ginebra que se solicitará que sus autores permanezcan otros seis meses para que concluyan su averiguación del caso Iguala. Bueno que así sea, y mejor aún si en el anunciado nuevo peritaje en el basurero participa quien, sin tomar en cuenta el reporte del servicio meteorológico durante las horas en que fueron quemados los cuerpos de muchos o todos los normalistas asesinados hace casi un año, negó que en ese lugar ardiera una pira, lo mismo que alguno, o varios, de quienes desmantelan su científica y jurídicamente vulnerable opinión. Saludable también es conocer por qué los expertos independientes no entrevistarán al personal militar del 27 Batallón: la solicitud no es legal, porque no tienen facultades legales para hacerlo y, como consta en el expediente que está en sus manos, lo hicieron ya ante el Ministerio Público. Perogrullo diría que lo que no es así de claro seguiría turbio...

(Carlos Marín, página 02)

Milenio-En Privado...

La inútil cena de palacio

Por muchos años me tocó, como reportero, cubrir la noche de El Grito, unas veces en el Zócalo, con la gente que iba a divertirse entre puestos de antojitos, venta oculta de tequila y cervezas, huevazos de harina, empujones, la lluvia inevitable de cada 15, el Zócalo lleno de alegría y el momento central: el Presidente desde el balcón central de Palacio Nacional invocando a los héroes que nos dieron Patria. Sí, había silbidos al Presidente, pero al vitorear a los héroes y cantar el Himno Nacional, se daba una emoción que solo se podía sentir en esa plaza y esa noche. Con los años, la seguí cubriendo y algunas veces me tocó en los salones y patios de Palacio Nacional, donde convivía la frivolidad de los invitados con la marcialidad de los cadetes del Colegio Militar en el salón de recepciones, y el recorrido que desde su despacho, ya con la banda, hacía el Presidente en turno acompañado de su esposa, en medio de los aplausos y zalamerías de los asistentes, que luego asaltaban los balcones para ver a la masa del proletariado, casi siempre bajo el agua y envuelta en plásticos, responder los vítores presidenciales. Terminados éstos, bajaban al patio central y el asalto era a la cena en la que se decían a disgusto, pero pocos superaban el desdén de no ser invitados. Se quejaban de los problemas para llegar a Palacio, de la seguridad para entrar, de las filas, de la mesa que les había tocado, de los comensales, del menú ma-lí-si-mo, de los tragos, escasos y breves y de que el Presidente no los había saludado. Juraban que era la última vez que iban, pero eso duraba hasta la invitación al siguiente Grito. En realidad, han ido siempre los mismos invitados especiales, al paso de los gobiernos. Y se daba la negación de la democracia, como en la corte francesa, el pueblo mojándose en la plaza comiendo pambazos y la aristocracia sexenal en Palacio brindando, gratis, y quejándose.

RETALES

AFFECTO. Para quienes iban a cargar contra Rosario Robles por la disminución de Sedesol a Sedatu, el presidente Peña Nieto les mandó una señal: será su representante en la ceremonia del Grito de Dolores y lo fue a la toma de posesión de Claudia Pavlovich;

RUBIO. Agustín Basave no iría por la libre en la presidencia del PRD. El candado se llama Beatriz Mojica en la secretaría general. Pero no es asunto juzgado, ahí está la opción Ríos Piter; y

DEFINICIÓN. Ricardo Anaya debe decidir si va a dejar morir solo a Guillermo Padrés o le va a extender el manto protector mariano.

(Joaquín López Doriga, página 03)

Milenio-Trascendió...

Que la crisis que provocó el ataque a los mexicanos en Egipto pescó a la secretaria de Relaciones Exteriores, Claudia Ruiz Massieu, en plena reorganización del área, por lo que tuvo que apretar a su equipo para responder con rapidez y también porque así se lo instruyó el presidente Enrique Peña Nieto en la reunión de emergencia que tuvieron el domingo en Los Pinos.

Que la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados bateó ayer a la legisladora Ariadna Montiel, quien después de renunciar al PRD y declararse diputada sin partido, pidió el mismo trato que los líderes parlamentarios concedieron al independiente Manuel Clouthier para hacer uso de la tribuna durante la glosa del Informe.

La diferencia es que el sinaloense arribó por mérito propio, sin apoyo de partido, mientras que la capitalina obtuvo el cargo bajo el emblema del PRD y luego se apartó.

Que otra que renunció al PRD es Aleida Alavez, integrante de la bejaranista corriente Izquierda Democrática Nacional, que ayer anunció su integración a la bancada de Morena en la ALDF.

Con ese movimiento, René Bejarano pierde a su única diputada local y viene a debilitarlo más después de la derrota que sufrió en las delegaciones Azcapotzalco y Cuauhtémoc el 7 de junio pasado, a menos que, como dicen los malpensados, todo sea en acuerdo con su antiguo jefe político Andrés Manuel López Obrador.

Que ayer comieron en el restaurante Bellinghausen de la Zona Rosa el perredista Guadalupe Acosta Naranjo, el panista Federico Döring y el priista Jorge Carlos Ramírez Marín para diseñar una estrategia similar a la de sus compañeros de la ALDF.

Que los senadores del PAN harán valer la excitativa presentada por Pilar Ortega en semanas pasadas, para que sesione la Comisión de Seguridad Pública que preside el priista Omar Fayad, pues desde que se ratificó a Monte Alejandro Rubido, no ha sesionado. Es decir, ya llovió.

Que el Consejo Universitario de la Universidad Autónoma de Sinaloa otorgó el grado de doctor Honoris Causa al ex rector de esa casa de estudios Jorge Medina Viedas y al ex secretario de Educación Pública José Ángel Pescador Osuna.

El reconocimiento está programado para el 4 de diciembre, en el contexto de los festejos del 50 aniversario de la autonomía de la institución. Felicidades.

(Redacción, página 02)

Criterio-Jaque Mate...

Libertad económica

En estos festejos del inicio de la guerra de independencia, "el silencioso mexicano silba, grita, canta, arroja petardos, descarga su pistola en el aire", como escribía Octavio Paz. La situación económica de México, sin embargo, no ha mejorado mucho en los dos siglos de independencia, por lo menos no si nos comparamos con otros países. La independencia no nos permitió avanzar en lo económico más que naciones como España y Estados Unidos, entre otras, que han progresado bastante más que nosotros. Cuando festejamos la independencia lo hacemos sin darnos cuenta de que la verdadera independencia no se conquista con rebeliones armadas sino con buenas políticas económicas. Por eso países que nunca tuvieron una guerra de independencia, como Canadá, han logrado mayor prosperidad y soberanía. El "Índice de libertad económica en el mundo, 2015", del Fraser Institute de Canadá, cuya edición mexicana se presentó ayer (www.caminosdelalibertad.com), muestra que nuestro país bajó en la clasificación de 157 países del lugar 91 en 2012, al 93 en 2013. La caída es importante porque las naciones con mayores libertades económicas son también las que logran mayor prosperidad. México ha caído y subido en este índice. De una calificación de 6.45 en 1970, al final del desarrollo estabilizador, pasamos a un triste 4.61 en 1985, tras las desastrosas presidencias de Luis Echeverría y José López Portillo y el inicio de la de Miguel de la Madrid. En los años siguientes México tuvo avances hasta alcanzar una calificación de 6.88 en 2006, aunque en 2013, año que cubre el nuevo informe, la evaluación ha descendido a 6.77. México tiene algunos indicadores relativamente altos en el "Índice". La calificación general es de 6.77, frente a un máximo posible de 10, pero el país registra 9.4 en regulación del mercado crédito y 8.1 en solidez monetaria. Pese al Tratado de Libre Comercio de América del Norte y de otros tratados comerciales, nuestra libertad en comercio internacional apenas alcanza un 7.2 por ciento, debido a las barreras a los productos de países con los que no tenemos tratados de libre comercio. Las peores calificaciones las obtenemos en el sistema jurídico y las garantías de derechos de propiedad, con apenas 4.4, en regulación del mercado de trabajo, con 5.8, y en regulación de la actividad empresarial, con 6.2. La pobreza de México es en buena medida producto de la falta de libertades económicas y de la ausencia de certeza jurídica y derechos de propiedad. Las zonas más pobres de nuestro país son primordialmente rurales y tienen frágiles estructuras de tenencia de la tierra. Más de la mitad del territorio nacional se ubica en ejidos y tierras comunales en los que no hay derechos claros de propiedad. En otros países del mundo el campo no es más que pobre que las ciudades. La pobreza de México, sin embargo, no es necesariamente el lastre que pudiéramos esperar a la felicidad. El "Índice" presenta un análisis que compara la satisfacción vital y el control vital (esto es, la satisfacción que uno tiene en la vida y el control que uno ejerce sobre sus propias decisiones, medidos por la Encuesta Mundial de Valores) con las libertades económicas y la prosperidad. Los países más prósperos no tienen más satisfacción o control vital, pero sí los que gozan de mayores libertades económicas. México sorprende, sin embargo, porque se ubica en segundo lugar, con calificación de 8.3, en satisfacción vital y en primer lugar, también con 8.3, en control vital. A pesar de nuestros problemas, los mexicanos estamos más satisfechos con la vida y nuestra libertad para decidir que naciones más prósperas que deberían estar más satisfechas consigo mismas.

Productividad

El índice global de productividad laboral de la economía mexicana sigue cayendo. En el segundo trimestre de 2015 registró una baja de 0.8 por ciento frente al mismo período de 2014 según el INEGI. El problema es que sólo será posible generar mejores salarios en el país cuando la productividad crezca.

(Sergio Sarmiento, página 17)

Excélsior-Juegos de poder...

Ataque militar egipcio a turistas mexicanos

Al momento de escribir estas líneas, todavía no sabemos cuántos mexicanos fallecieron en Egipto víctimas de un ataque aéreo del Ejército de ese país. Algunos medios nacionales sostienen que sólo fueron dos. Otros ya hablan de tres. The New York Times (NYT) menciona una docena. En entrevista radiofónica, el embajador de México en Egipto afirma que en el grupo de turistas había 14 mexicanos, de los cuales hay dos muertos confirmados, seis heridos y seis desaparecidos. Mientras que Jorge Álvarez Fuentes revelaba los nombres de los dos fallecidos, a esa misma hora, en otra estación de radio, hablaba el subsecretario de Relaciones Exteriores, Carlos de Icaza, quien aseveraba que no podía dar los nombres por respeto a las familias y que hablar de más posibles muertos era poco serio y profesional. En fin, que a más de un día de haber ocurrido el ataque militar aéreo contra un indefenso grupo de turistas, ni los gobiernos de México ni de Egipto han proporcionado una cifra definitiva de los muertos. **¿Qué pasó el domingo en el desierto egipcio?** Retomo una de las mejores notas que he leído, la del NYT, escrita por dos reporteros situados en El Cairo (Merna Thomas y Jared Malsin), uno en Londres y otra en

México: “El convoy de cuatro vehículos utilitarios se encontraba a unas tres horas al sudoeste de El Cairo en un típico viaje turístico a través del Desierto Blanco, un área de otro mundo dentro del desierto occidental de rocas tiza, en torno al mediodía del domingo, cuando una pasajera diabética se quejó de que tenía que comer, de acuerdo al guía turístico oficial, vestigos y otras personas entrevistadas sobre los acontecimientos. Así que, con la bendición de su escolta policial y la seguridad adicional de un helicóptero militar Apache que zumbaba en el horizonte, el guía egipcio y sus cuatro conductores se desviaron una milla del camino para preparar la comida. Fue entonces cuando el helicóptero abrió fuego, matando al menos a una docena de personas —incluyendo al menos a dos visitantes mexicanos— e hiriendo al policía turístico y al menos a otras diez personas más. Algunos fueron abatidos cuando trataban de huir hacia la cima de una duna de arena cercana, dijo Essam Monem, un residente de la zona que llegó esa noche y vio los cuerpos en la arena”. De acuerdo a un comunicado del Ministerio del Interior de Egipto, los militares habrían confundido al convoy turístico con un grupo de militantes del Estado Islámico. Ya con el ánimo de sacudirse cualquier responsabilidad de lo ocurrido, afirmaron que los turistas se encontraban en una zona prohibida sin permiso. Pero, de acuerdo al NYT, “el sindicato oficial de guías turísticos y amigos del líder del viaje, quien fue asesinado en el ataque, circularon fotografías del permiso oficial del convoy en Internet. Funcionarios sindicales y los amigos del guía dijeron que el tour se mantuvo dentro de una común ruta turística, ampliamente utilizada, y que habían pasado por varios puestos de control policial moviéndose sólo con la aprobación de su escolta policial turístico. El grupo no tuvo ninguna información de que esta región estuviera prohibida ni vio señales de advertencia ni recibió instrucciones de los puestos de control en la carretera de la policía de Turismo y Antigüedades presentes con ellos’ dijo Hassan el-Nahla, presidente del Sindicato General de Guías de Turismo en un comunicado”. A más de 24 horas de lo sucedido, es increíble que la versión más completa la tengamos que leer en un periódico estadounidense. De los medios nacionales no podíamos esperar mucho ya que ninguno, que yo sepa, cuenta con corresponsales en Egipto a diferencia del NYT. Lo que sí es criticable es la mala comunicación por parte de la Secretaría de Relaciones Exteriores. Nos dejaron en ascuas. No pudieron dar cifras oficiales ni una primera versión de lo acontecido. A falta de un vocero oficial, la información más clara la proveyó el embajador Álvarez quien, en lugar de estar atendiendo a los medios, debió haber estado concentrado en encontrar a los seis mexicanos desaparecidos y ayudar a las familias de los muertos y heridos. Esperamos que, una vez que se tranquilicen las aguas, nuestro gobierno exija al egipcio que no quede impune el ataque. Que los responsables sean procesados judicialmente. El problema es que el gobierno de Egipto va a tratar de defender a sus militares victimizando a las víctimas (ya empezaron con eso de que se encontraban en un lugar prohibido sin permiso). Nada que pueda sorprendernos a los mexicanos: lo mismo hace nuestro gobierno cuando nuestro Ejército se equivoca.

(Leo Zuckermann, página web)

El Universal-Bajo Reserva...

No habrá cena en Palacio Nacional

Por tercer año consecutivo, el presidente Enrique Peña Nieto no cenará con sus invitados a la ceremonia del Grito en Palacio Nacional. En 2013 y 2014 el mandatario se retiró para atender las contingencias provocadas por los huracanes y este año debido al programa de austeridad que ha echado a andar ante la baja de ingresos del gobierno, de plano no habrá cena. Si bien esta noche habrá invitados en Palacio, no se ofrecerá el tradicional banquete con el que el gobierno celebra la Independencia y al cual eran convocados cientos de invitados, en especial miembros del cuerpo diplomático. Nos dicen que el espectáculo de juegos pirotécnicos que se preparó para esta noche será lucidor, pero también será más modesto en comparación con años anteriores. La ceremonia del Grito en el balcón se mantendrá intacta.

La plana mayor del PRD come con Videgaray

La plana mayor del PRD, sus liderazgos y gobernadores, acudieron a Palacio Nacional para compartir la mesa con el secretario de Hacienda, Luis Videgaray. A la comida privada en las oficinas de don Luis, nos confirman, asistieron el aún presidente nacional del partido, Carlos Navarrete, así como el presidente de la Cámara de Diputados, Jesús Zambrano, ambos Chuchos o de la corriente Nueva Izquierda, y el coordinador Jesús Martínez Neri, más identificado con la corriente Alternativa Democrática Nacional, otro de los bloques mayoritarios dentro del partido. Un ausente fue el coordinador del PRD en el Senado, Miguel Barbosa, quien como se sabe, ya no se lleva bien con Los Chuchos, y de entrada lo dejaron fuera de este primer acercamiento de negociación. Los gobernadores que acudieron son Silvano Aureoles, mandatario electo en Michoacán; Arturo Núñez, de Tabasco; Graco Ramírez, de Morelos, y Gabino Cué, de Oaxaca. El motivo de la reunión fue para que conocieran de boca del encargado de las finanzas nacionales cómo viene el presupuesto para los estados en 2016. Con las noticias que recibieron ¿les habrá caído bien la comida?

El ministro y los matrimonios gay

En la Suprema Corte de Justicia de la Nación están sorprendidos por la postura del ministro en retiro, Mariano Azuela, en el sentido de que los estados no están obligados a acatar las jurisprudencias de la Corte a favor del matrimonio igualitario. Dicen que si bien tiene algo de verdad, puesto que los estados no deben cumplir en automático una sentencia del máximo tribunal, a algunos juristas les parece que Azuela ahora pretende dañar a la institución que alguna vez juró respetar.

Piden a líderes panistas que paguen multas de sus bolsas

En ocasión del 76 aniversario del PAN, que se cumple hoy, militantes de ese partido en la ciudad iniciaron una campaña para demandar que las multas que el Instituto Nacional Electoral (INE) ha impuesto al panismo las paguen sus dirigentes. La estrategia está acompañada con un video en el que ciudadanos simpatizantes del PAN plantean que del bolsillo de los líderes y no de las prerrogativas deben pagarse las sanciones, particularmente la de 1 millón de pesos impuesta el 13 de julio por el INE por no haber adecuado los documentos del PAN a la nueva Ley de Partidos. De acuerdo al INE —y el video— ese incumplimiento lleva 11 meses, por lo tanto se pide que los responsables que han encabezado al PAN en ese periodo sean los que paguen. Los “paganos” tendrían que ser Gustavo Madero, Ricardo Anaya y sus secretarios generales Fernando Álvarez Monje e Isabel Trejo. “Ellos no hicieron su chamba, que paguen la multa con su lana”, dice la grabación.

(Redacción, página 02)

Reforma-Templo Mayor...

LAS FALLAS en los canales diplomáticos oficiales obligaron a la canciller Claudia Ruiz Massieu a hacer maletas y salir de improviso hacia Egipto.

DICEN que aunque en el plano diplomático ambos países han tratado de cuidar las formas, en el fondo el flujo de información no ha sido el adecuado dada la magnitud de los hechos.

ORIGINALMENTE la titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores había decidido atender desde aquí la emergencia, por lo que ordenó que desde el domingo se trasladara la directora de Protección de Mexicanos en el Extranjero, Reyna Torres... pero no se fue.

FINALMENTE la decisión de enviar a la propia canciller se tomó 24 horas después de la tragedia, cuando se vio que rebasaba por mucho la dimensión que le había dado originalmente la SRE.

SE TRATA del primer viaje de Ruiz Massieu desde que asumió el cargo. En su oficina planeaban uno a Nueva York, a la Asamblea General de la ONU.

HÁGASE tu austeridad, Señor, en las mulas del compadre. Apenas se dio a conocer el tamaño del recorte presupuestal para el próximo año, comenzaron a registrarse movimientos de resistencia por diversos lados.

POR EJEMPLO, dicen que los diputados panistas Ximena Tamariz y Alfredo Rodríguez presentarán en San Lázaro una iniciativa para reformar la Ley de Coordinación Fiscal y la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria.

LA TIRADA es que los recursos federales que le corresponden a los municipios les sean entregados de manera directa, sin pasar por las manos de los gobernadores.

Y AUNQUE estos albiazules de Nuevo León están pensando en darle la puntilla a Jaime “El Bronco” Rodríguez con esta iniciativa, la realidad es que son muchos los alcaldes que están tronándose los dedos ante la disminución de participaciones federales para el próximo año.

POR ESO están buscando cómo arañarle lo que puedan a los recursos federales, pues la austeridad es buena pero... en los proyectos de otros.

CONTRARIO a la queja de los vecinos del fraccionamiento Gran Reserva de Ixtapan de la Sal, en la casa de Enrique Peña Nieto no hubo fiesta alguna el fin de semana.

SI SE REGISTRÓ una fuerte presencia de elementos del Estado Mayor Presidencial, así como el operativo de vigilancia y revisión de vehículos que tantas molestias causó a los residentes del lugar. El movimiento fue porque andaba ahí el Presidente.

¿CÓMO SERÁ esta noche El Grito? Hay quienes esperan un moderno: "¡Vivan los bots que nos dieron patria y hashtag!".

SI EL GRITO fuera albi azul, seguro diría "¡Viva el moche!"; si fuera tricolor, la arenga sería "¡Muera la sana distancia!"; en los festejos verdes se escuchará "¡Viva el spot!", "¡Viva el INE con todo y sus multas!". Y en la noche mexicana del sol azteca, El Grito seguramente será: "¡Ay, mi tribu!".

BUENO, sea como sea... ¡Viva México!

(Redacción, página 10)

Crónica-Clase Política...

Muchos nominados, uno solo será elegido

A tres años de las elecciones presidenciales, 21 personajes de todas las corrientes fueron mencionados como potenciales candidatos presidenciales. La amplia relación de abanderados de diversos partidos y de posibles candidatos independientes fue recogida en una encuesta realizada por Parametría. Esa relación la encabeza Andrés Manuel López Obrador (Morena), quien alcanzó el 96 por ciento. Le siguen el actual jefe de Gobierno del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera (68 por ciento), y su antecesor, Marcelo Ebrard (67). Entre los presuntos precandidatos del PRI aparece en primer sitio (cuarto general) el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong (60 por ciento), seguido por Margarita Zavala (PAN), esposa del ex presidente Felipe Calderón (47); Eruviel Ávila (PRI), gobernador del Estado de México (47), y el actual diputado y ex presidente del PAN Gustavo Madero (44). Jaime Rodríguez, El Bronco, gobernador electo de Nuevo León, alcanzó el octavo sitio (42 por ciento), arriba de otros precandidatos independientes como Jorge Castañeda (20) y el ex rector de la UNAM, Juan Ramón de la Fuente (18). También el presidente del PRI, Manlio Fabio Beltrones sumó 42 por ciento; la titular de Sedatu, Rosario Robles (considerada del PRI) 41, diez puntos más que el secretario de Hacienda, Luis Videgaray (31). La lista la completan Rafael Moreno Valle (PAN, 30 por ciento), Ricardo Anaya (PAN, 28), Manuel Velasco Coello (PVEM, 25); Silvano Aureoles (PRD, 14) Graco Ramírez (PRD, 13); José Calzada (PRI, 13); José Antonio Meade (PRI, 12), y Aurelio Nuño (PRI, 10). Por partidos, el primer sitio en preferencias lo ocupó el PRI, con 29 por ciento, seguido por el PAN (23), Morena (21), PRD (9), PVEM (8), MC (5), PES (3) y Panal (2). **La Cosecha.** El informe que presentó el pasado día 8 el gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera Ruiz, marcó el arranque del proceso para elegir a su sucesor. Los conocedores mencionan con posibilidades a los senadores David Penchyna y Omar Fayad, a la diputada Carolina Viggiano, a la comisionada de Pueblos Indígenas, Nuvia Mayorga, y al actual secretario de Planeación del gobierno estatal y ex alcalde de Pachuca, Alberto Meléndez... La diputada sonorensis (PRI) demandó a la PGR y a la Comisión Nacional de Derechos Humanos atender lo antes posible el punto de acuerdo aprobado en su Cámara, a propuesta de su compañera Sylvana Beltrones, para castigar a los delincuentes involucrados en la compra-venta de niños del sistema DIF de Sonora, a fin de acabar con ese tráfico de personas y para dar protección a las víctimas... Empresas del sector seguros han protestado por la forma como la Comisión Nacional del Deporte (Conade), que dirige el ex comisionado para la Seguridad en Michoacán, Alfredo Castillo, condujo la licitación para contratar gastos médicos mayores para los deportistas. Los inconformes señalan que el contrato se dio a Mapfre Tepeyac, que hizo la propuesta más cara (76 millones de pesos), el doble de lo solicitado por La Latinoamericana (38 millones)... Más de un millón y medio de árboles se han plantado en diversas partes de la República como resultado de la campaña de reforestación impulsada por Televisión Azteca y sus estaciones locales. En este programa impulsado por el consorcio que encabeza el empresario Ricardo Salinas Pliego han participado, a lo largo de 13 años, más de 150,000 voluntarios, en conjunto con personal de la Comisión Nacional Forestal (Conafor) y gobiernos estatales y municipales...

(Miguel Ángel Rivera, página 07)

CARTONES POLÍTICOS Y ANEXOS

Milenio

EL PAÍS DEL NUNCA JABAZ

GRITO DE INDIGNACIÓN



Criterio

